## DIARIO DE LA TARDE

DIRECCION Y ADMINISTRACION

164-BOLIVAR-164

-Los manuscritos no se devuelven

RUFINO VARELA ORTIZ [DIRECTOR-PROPIETARIO]]

SUSCHICION MENSKAD

Capital 1.50 | Exterior 1.70

AGENTES DE AVISOS EN EL EXTRANGERO Amedee Prince et Cie.-Rue Lafayette 35.-Paris.

# La fuerza bruta

Despues de desempeñar el papel de virgenes en lo que se refiere al ejercicio no ejercitado de sus derechos políticos, los hombres de la oposicion ensayan el de mártires con respecto al ejército nacional, convertido de la noche á la mañana en verdugo de ciudadanos independientes. La teoria de la fuerza bruta corre parejas con

la de las fuerzas vivas del pais. Esta última, sirve á la prensa opositora para esplicar sencillamente todos los adelantos de la República, atribuyéndolos à un agente misterioso

que opera las trasformaciones progresistas por su cuenta y riesgo, sin que el Gobierno tome en ello mucha ni poca participacion. La otra, es decir la fuerza bruta, viene haciendo sus apariciones periodicas cada seis años, y constituye la mas cómoda manera de eludir el cumpli-

miento de los deberes civicos, disculpando el miedo con la imposibilidad de contrarrestar el poder de boyonetas imaginarias. Es un fenómeno curioso: desde que la oposicion

comenzó su carrera de infortunios despues de las derrotas sufridas en años anteriores la fuerza bruta ha sido el gran pretesto invocado para no pisar los atrios y dar el triunfo al adversario, no por falta de elementos para conquistarlo, sino por evitar sacrificios estériles y derramamientos de sangre, previstos y profetizados con la anticipacion conveniente.

Asi, por obra y gracia de los diarios opositores, el ejército, à quien está confiada la defensa de honor nacional, queda erigido en opresor del pueblo, à pesar de su perpétua y natural prescindencia en las luchas electorales.

Entre tanto, las supuestas víctimas del militarismo se encargan de publicar á los cuatro vientos la constante amenaza que pesa sobre sus cabezas y bien pueden los batallones encontrarse mil leguas de la capital, para ellos es lo mismo: les han de atribuir propósitos de exterminio, exhibién; dolos como agentes ciegos de un gobierno impositor y tiránico.

Parece que en la futura jornada electoral la fuerza bruta entrará como factor importante para

Tenemos todavia tres años por delante y sin embargo ya comienza à insinuarse lo de los cañones y bayonetas abocados al pecho de los ciudadanos, segun la frase mortifera del colega de la calle San

Tanto vale decir que la Union Civica se prepara à seguir la tradicion de otros tiempos, retirándose de los comicios en el momento crítico, por no esponerse à las bayonetas que haran imposible la espontanea manifestacion de la voluntad nacio-

Farsa ridícula, inventada por un partido mas ridiculo aun, para disfrazar su impotencia y disimular con razones de mala ley sus fracasos inevitables!

La tactica que los hombres de la oposicion consideran tan eficaz puesto que insisten con tanto empeño en seguirla, es a nuestro juicio, perfectamente negativa.

El público sensato no juzga por las circunstancias del momento; antes de pronunciar su fallo estudia los antecedentes y al buscar la esplicación de los hechos en su fuente originaria, no puede menos que desechar sin apelacion las groseras imposturas de los eternos derrotados.

Veumos ahora los elementos de juicio que se ofrecen desde luego al espectador imparcial para tomar en cuenta la reciente aparicion de la fuerza bruta en los órganos de la prensa opositora. Pocos meses nos separan de la pasada inscrip-

cion, acto importantisimo por su trascendencia en los acontecimientos políticos del porvenir. Los lectores recordaran el rol ingrato que entonces jugaron los adversarios del partido na-

Sin clubs organizados de antemano, encontráronse imposibilitados para concurrir á las mesas durante tres semanas consecutivas, porque la accion individual fue nula, aisladamente no se presento un solo ciudadano opositor à cumplir con

el precepto legal. Cuando á fuerza de homéricos trabajos consiguieron formar dos o tres agrupaciones escasas en número y mas escasas todavia de entusiasmo, vioseles aparecer en una que otra parroquia, dejando alli las huellas débiles de su presencia.

Enseguida vino el eclipse total: ni las invitaciones publicadas en los diarios, ni las censuras acervas de que fueran objeto por parte de los hombres de dignidad, bastaron para sacarles de su letargo: estaban muertos, completamente muertos para la vida política.

Pasado el termino de la inscripcion resulto que los titulados independientes tenian apenas algunos cientos de inscriptos en el Rejistro Cívico. Fracaso mas completo no se encontrará en l historia de nuestras luchas electorales.

Vino mas tarde la eleccion de Diputados al Congreso y el desastre fue todavia mayor. Los candidatos del partido nacional triunfaron en toda la República sin la mas mínima dificul-

Donde estaba la oposicion? Es un misterio que no se ha descifrado hasta la fecha. En cualquier parte, menos en el puesto que el decoro y el honor le marcaban.

¿No son estos signos evidentes de impopulari dan y de impo encia? Sin embargo dicen ahora que la fuerza bruta. la presion de las bayonetas, se prepara à sofocar las manifestaciones de la opinion independientel

perm la mismo sostener la necesidad de maniatar n un canaver para que no se mueval or cales se encargan de dar pruebas irrecusables ou propia indigencia, si ellos obrando en completa libertud no sicanzan, no va a triunfar en ninguna parte, pero ni siquiera a provocar un movimiento, una manifestacion cualquiera que Dueda hacer creer en la existencia de un partido icomo se atreven ahora a decirse victimas de una

CAUSERIE

PEREZ

(A mi amiguito Horacio Mayer)

dicho en estas Causeries y en mi libro «Una es-

En cuanto á las damas cordobesas, à la muger

cordobesa, son como casi todas las de su sexo, -cons-

to capital es ser en extremo celosas. En mi prac-

tica, empleando la formula médica se me han

presentado varios casos típicos, de matrimonios

infernales, à consecuencia de esa pasion ciega,-

que tanto trunca y ofusca, agrandando lo chico, y

achicando lo grande, á punto, á veces, de no dejar-

lo ver. Quiza tienen razon. El marido cordobés

trago; remitiéndolos à Vds. à una razon que està

en la famosisima comedia «La noche de Reyes, ó

Wath you willen, cuando Don Andrés de Sacorros

tro le dice à Tobias: «No tengo razon bien medi-

Perez, llego à ser mi socio, el mejor y el peor

Mi padre era un hombre especial, delicioso,

encantador, bajo ciertos aspectos privados. Tenia

que algo me parezco á él, en esto. (No guiñen Vds.

Siempre decia: «En este pais, todo hombre pre-

socio que he tenido,-no obstante su honradez.

tada; pero tengo razon que me sobra.»

me aconsejo que me hiciera estanciero.

Vean Vds. si tenia visiones.

suele no ser muy trigo limpio. Y el porqué, me l

adquieren facilmente espíritu de cuerpo.

bré dicho toda la verdad.

(De Goncourt, a Rosny.) (1)

sautoriza, aun en el caracter de mera hipótesis? Cordoba y el Rosario de Santa-Fé. Es el colmo del cinismo, la ridiculez llevada à sus últimos extremos!

Decio.

### MOSTEVEDEO

Incidente entre Herrera y Flores-Cambios de empleados Menores presss-El bonleyard Maillard-Hecho barbaro en Treinta y Tres-Las oficinas públicas.

Marzo 13-Comentase mucho el incidente habi do entre el Presidente y Ricardo Flores á propósito del nombramiento de Berro para el Ministerio de Instruccion Publica.

-Flores le dijo que no debia admitir en el ministerio al hijo de Bernardo Berro, complicado en el asesinato del general Flores, agregando que si lo hacia abandonaria el pais. Herrera le contesto que hiciera lo que mejor

le conviniera y que no admitia imposiciones de na-Flores presentarà hoy su renuncia de la inspeccion de policia

renuncias presentadas por Capurro y Berro. El presidente pidió sus renuncias a los oficiales mayores de los ministerios. Habrá algunos cambios en todos los ministerios El Dr. Pena y el general Villar contestaron al presidente aceptando sus nombramientos.

En la cámara de representantes se aceptaron las

El Dr. Pena en su carta dice que guiado por el patriótico manifiesto de Herrera, acepta tan abrumadora carga.

-Asegurase que por indicacion de Capurro, Muró no será nombrado Jefe de Policia. -Para Director de Correcs indicase al Sr. Manuel Suarez.

-El comisario Pedragosa se ocupó anoche en una activa persecucion de los menores de edad que frecuentan los almacenes en que existen billares, llevando presos á quince. -En su sesion de ayer tarde, el Bauco Trasat-

làntico acordó hacerse cargo de la construccion del boulevard Maillard. -Un diario publica un telegrama del departamento de Treinta y Tres, dando cuenta de que fué muerto en la carcel un súbdito español que fué preso el primero de Marzo en estado de embriaguez durante la manifestacion en honor de Herrera, siendo golpeado brutalmente y amordazado y luego estaqueado, en ese estado en la barra del pescuezo, falleciendo momentos despues. Ese diario al avanzar el hecho, trataja ese gefe de inquisitor à pesar de que hace 25 dias que se encuetra en esta capital, ageno à todo le pasado. Los victimarios encuentranse à disposicion del juez des-

de el dia en que se conoció el hecho. Consta que el jefe político detallará hechos, ha ciendo conocer cómo ese periódico vocifera sin conocimiento de causa.

-El senador Silva presentó el proyecto si-«Las oficinas públicas del estado estarán abiertas todos los dias, con excepcion de los domingos, viernes santo y 25 de Agosto. -Salen Tridente y Eolo.-Corresponsal.

### BARAWA

Apropósito de la prision del director de «El Amigo del Pueblos-El encausado á disposicion del Juez Fe

Marzo 13-Puede desautorizar la propaganda can por medio del escandalo su popularidad.

en mas de una vez se ha mostrado sedicioso

la patria. Cambiemos, pues, los hombes que nos go- histórico ó poético. grandes males, grandes remedios! Los tiranos y de la mañana.

v exclamaba patriólicamente: republicano concitamos al pueblo para que pro- lerado veinte años porque es un deber creer en el duzca un movimiento de opinion que de por re- derecho de las opiniones ajenas-pero cuando se sultado que otros hombres más honrados y mejor | busca el desborde de la pasion populachera yendo inspirados dirijan los destinos de la República | á revolver la porqueria de los bajos fondos políti-

cion del juez federal que es à quien corresponde entender en la causa. - Corresponsal.

### CORDOBA El gran canal de Córdoba al Rosario - Enlace de

gobernador de la Tierra del Fuego-Las fiestas en la Nueva Cordoba. Marzo 13-El Ingeniero Huergo presentó hoy al Gobierno los planos y la Memoria de los estudios

jor, si tiene las dos cosas. Porque, sean cuales sean nuestras desgracias, ahora, la poblacion ha de crecer, se ha de edificar y ha de haber quien coma pan y busque abrigo. Los malos tiempos son como las tormentas, pasajeros. . . . y estos pasarán como han pasado otros mas duros para

la vieja humanidad.» El tuvo siempre horno de ladrillo y panaderia en sociedad, y, si no lo enriquecieron, lo ayudaron à vivir, en una época en la que no habia mucho que digamos en que especular; la bolsa y la vida estaban poco seguras, siendo nuestra amada tierra teatro de horrores, entre hermanos.

etres simplement des choses très «Ahora que estás en buena posicion, hijo mio, me decia en una misiva tan estensa como afectuosa y chispeante, hazte estanciero: la tierra es Yo he tenido un socio que se llamaba asi,el porvenir, vale poco, nada, con relacion á lo que ha de valer, y el ganado vacuno, por muy mal que Era Cordobés. ¿Qué quieren Vds? Entre mis se le cuide, da un interés tan elevado que hay hasmuchos lados flacos, he tenido la mania de los ta para que à uno lo roben.» cordobeses. Y si agrego, la de las cordobesas ha-

Estanciero, yo! pensaba: sí no tengo vocacion En Cordoba he hallado adhesion, cariño, hos- por los animales! si no me gusta el campo, sin pitalidad. Y empezando por el negro Juan Patiño | para filosofar y aburrirme! si he nacido para vivir v acabando por Camilo Arias, mi famoso vaquea- en el bullicio, hasta que no pueda mas! Y no es no y por Macario Montiel y por Rufino Pereyra, así, aunque así parezca; pero puesto que así parece, mis célebres asistentes, de los cuales algo ya he así sera. La sociedad suele no tener mas razon, para creer y condenar, que las apariencias. Y el cursion à los indios Ranqueles», he podido cons- hombre es tan emperrado, que se hace inoficioso tatar, que los cordobeses son bravos y astulos, y que | recordarle que la sabiduria antigua dice: las apariencias engañan como el oropel.

Sensato o no, lo que queda dicho, exclamé men talmente, en mi soliloquio: «Pues no hay mas; tantes,-mientras les dura el entusiasmo; y si hume haré estanciero. Seguiré el consejo de mi pabiera de ponerles un tilde, diria, que su defec- dre.» Y me puse à cavilar como . . . . Estaba en Achiras, con varios oficiales, Miuri- | tarios!

cio Mayer entre ellos, -en las Achiras, mejor dicho, que como Vds. saben es una aldea, situada en la falda de los ultimos pliegues de la sierra de (esta palabra farellon me la enseño Perez), ese es Cordoba, -pliegues, que se pierden como de mala el mojon del Norte; pua aya esta el otro, y pua gana, segun lo atestiguan algunos pequeños cerros | aca uno más, y al Sur el arroyo. desparramados en lontananza, hacia el Sur, por la pampa, cruzada por los caminos que van para - Jé, jé, jé! Ansi ha de ser, mi senor. San Luis y Cuyo.

Habia allí unos baños medicinales. Era verano. y contaban prodigios de aquellas aguas salutiferas. Yo estaba sano, como ahora, y fuerte, no tanto como ahora. No necesitaba agua para curarme de nada; pero tenia calor, mucho calor, co-Y lo fue, por sugestiones de mi padre, el cual, siendo | mo ahora todavia, -y ¿como no bañarme? Me

vo jefe de fronteras, y echandosela de previsor, bané Los baños eran riquisimos, y el sitio, pintoresco, ideal, como para desear pasar alli la luna de miel. Yo no sé por qué no se dice el sol . . . . de visiones proféticas é inocencias de niño. Creo cualquier cosa. 10 ese momento es templado como una noche de verano? Mayer, no dice el sol

de Valencia, por la luna de Valencia? Me enamoré, pues, de los baños, y del lugar, de la tierra en que estaban ubicados, pastando por visor debe tener horno de ladrillo o panaderia: me- sus alrededores algunas cabras y ovejas, y por sus aledanos unas pocas vacas. (i) .He leido vuestros libros. Eso es muy fuerte. Pero

Compraré esto, fué la reflexion que me hice,y una vez que lo posea, seré lo que mi padre quie-

opresion que su misma conducta rechaza y de- | definitivos para el gran canal de navegación entre | nombre el precedente bien oneroso por cierto de | -Las cosechas de trigo en Márcos Juarez están | ni patria para ellos, si los hemos visto y los vemos rindiendo nueve fanegas por hectárea, vendién- halagar las pasiones populares para precipitar al dose estas á 10 pesos.

> la señorita Clara Pitt. che para esa. Hoy parten tambien para el mismo o sea católico, sea lo que quiera, cree que cum punto el Gobernador de Tucuman y su Ministro | ple con un deber patriótico al defender la autori-

> Dr. Juárez y gobernador de la provincia organizó | por el diario de las grandes vigas en el ojo propio. el señor Miguel Crisol en la Nueva Córdoba. A | Por eso, hacemos un llamado al patriotismo de las 4 p. m. una selecta y numerosa concurrencia | todos y haciendo completa obstraccion de la peracompañaba al presidente de la República y al sona que ocupa el alto cargo del Ejecutivo, recorgobernador de la provincia. Fué madrina de la | damos que el Presidente de la Nacion Argentina ceremonia la senorita Juarez Funes, hija del pri- | sea quien sea, debe estar por encima de las atrocimer magistrado de la Nacion y firmaron el acta | dades partidistas y del despecho incurable de los con ella la señora del Dr. Juarez Celman, este vencidos de veinte años. caballero, el general Roca, el gobernador de Cor- | Ello es un deber y trataremos de cumplirlo por doba, el señor Quinteros gobernador de Tucuman, | medio de cualquier recurso por mas doloroso que y los ministros de gobiernos de ambas provincias, | sea.

Dr. Figueroa Alcorta y el señor Silvano Bores. -El ilustrísimo señor obispo fray Reginaldo amenizaron el acto dejando oir los acordes de sus instrumentos.

Galantemente invitados los concurrentes por el Sr. Crisol, pasaron al ambigú que habia preparado al efecto; las damas fueron obsequiadas con ramos de flores. En un kiosco frente al ambigu es- | fines que se persigue. taban expuestos los planos de los trabajos que verdaderamente sorprenden, por lo atrevido de la lado definitivo. concepcion y lo arriesgado de la empresa, obligando à admirar la iniciativa, la constancia y la mas distinguido de Córdoba asistió al paseo.

Cuando se inició la vuelta y comenzó el desfile de carruajes contamos hasta ciento veintinueve sin incluir gran numero de ginetes que asistieron al acto. Entre las familias que asistieron podemos mencionar la del Dr. Juarez Celman, de Nazario Casas, del Dr. Alfonso, del Sr. Motta, Lascano Laserna, Pietranera, Gonzalez y otras muchas elegantes y bellas señoras y señoritas cuyos nombres se escapa a nuestra memoria. Todos regresaron à las siète y media de la tarde altamente | ser victima de un contagio moral. satisfechos de la visita à las obras, así como de la gulanteria esquisita que desplegaron à porfia los senores Crisol.

cho, y cuyagloria corresponde al director ingeniero senor Thuya que los ha dirijido. En resumen fue una fiesta simpatica que termino

con entusiastas vivas al Presidente de la Republica, al Gobernador de la Provincia y al empresario de las obras Sr. Crisol. No puede estar descontento el afortunado contratista así como tampoco salieron mal impresionados los concurrentes que pasaron momentos de | ra de consideración ante el Sr. Navarro Viola no simpatica recordacion. - Corresponsal.

mente vergonzante y deprimente de la cultura y | ne derecho de interpretar perfidamente, con el el crédito moral de nuestro pais, lo que está pa- objeto de azuzar pasiones que conviene acallar. sando actualmente con los ataques puramente personales que la hoja anarquista del general Mitre dirije violentamente contra el Dr. M. Juarez

Mienten los que digan que hay de por medio una l tura gobernacion de aquella provincia. malévola de algunos diarios de la Capital à pro- cuestion de principios ó meramente doctrinaria; pósito de la prision de Fernando Mendez. Es esa hoja, que el año 74-no lo olvidemos-llevó al lelevado pueste no hacen otra cosa que rendirle el dividido en fichas de 10.000 pesos. verdaderamente sensible que una prensa que se pais à una verdadera crisis despues de sacrificar titula séria y verídica se deje influenciar hasta el en su vida o en su fortuna á los que fueron sus caracterizan; y él correspondiendo á este acto de punto de estraviar su criterio, por individuos sin amigos vilmente engañados, esa hoja no tiene justicia ha aceptado esa candidatura prometiendo nocion siquiera de honradez politica y que bus- | ahora mas bianco de su encono rastrero que la | sillega al gobierno, inspirar sus actos en una polípersona del Dr. Juarez porque este no tuvo jamas I tica de concordia y en los elevados ideales del pa-El Amigo del Pueblo en su propaganda de des- la desgracia de ser uno de aquellos mitristas enga- triotismo. pecho, pues ayer no mas era amigo de la situacion, nados como los Lanús, los Quirno, los Obligado, Murga, Garcia, Rawson, etc.

respetado por todos los que habitan el país ha si- cualquiera, pues que en todos está fresco el re- Abril. do el blanco de sus insultos y no cra posible de- cuerdo del doloroso desastre. Y para algo se tiene jarlo desde que hay tribunales que sepan cumplir | la memoria de las cosas: lo pasado no es la nada | tos que inducen al candidato para proceder asi. por mas que hayan trascurrido algunos años. El pasquin que motivó su prision no es como | Ahi esta ese pasado-si no es deprimente, si no cerciorarse por si de las necesidades mas predicen algunos diarios de esa, la simple noticia de sirve para derivar conclusiones previsoras y ca- miosas del pueblo que le aclama su futuro goberla suba del oro, envalentonado por el silencio, con | racterizar la prédica utilitaria y malvada de la nador; quiere prepararse á tener la mas completa que se contestaban sus denuestos, apuro su inso- | hoja que dirije y reducta casi entera el señor ge- | conciencia de los deberes que en el gobierno debera lencia y entonces lanzó en hoja suelta estos par- | neral Mitre, puede decirlo cualquiera, porque to- | cumplir; quiere por si sentir esas necesidades, | teo. rafos: «Tal es la situacion à que han conducidi dos, amigos y adversarios políticos, sufrimos los palparlas, confundiéndose con ese mismo pueblo, al país los hombres que lo desgobiernan y despotos efectos de las veleidades criminales de esa hoja, que mañana en ejercicio de su soberania llegara zan por que el Presidente de la República y sus | que juega en la Bolsa cuando se le antoja, que | a encomendarle la tutela de sus destinos. obedientes secuaces son los únicos responsables | deprime al gobierno y al pais, que se vincula por de la desesperante situacion à que han arrastrado | intereses cartagineses à nuestros esplotadores delá la República. Ellos se han enriquecido como estrangero para satisfacer sensualidades de Shy-Cresos pero en cambio nos han desacreditado ante lock o debilidades femeninas, patentes en una mas a los pueblos que estas manifestaciones sincepropios y estraños, han dilapidado los tesoros públi- vanidad que hasta hoy no tiene en que fundarse, ras del aprecio que por ellos manifiesten los homcos y lo q'es peor: nan comprometido el porvenir de | a no ser en mamarrachos rampantes de órden | bres destinados al manejo de la cosa pública.

biernan que asi cambiamos un sistema de adminis- El abuso raya ya en la licencia mas desenfrenada tracion encanallador, que hace que el oro llegue en y solo la tolerancia compasiva de nuestras autoesta gran zona floreciente y rica de la América del ridades puede permitir esos desahogos visible-Sud à doscientos setenta! [Arriba Lázaro! [A mente cobardes vomitados en el diario comercial

los mandones nos parecen grandes porque los con- Es que andan buscando la horma de su zapato templamos de rodillas, decia con profunda verdad | por aquello de que la maldad irremediable se un gran tribuno francés en la convencion de 1789 | contiene, si no se cura, con procedimientos con-

¡Levantémosnos! Asi nosotros parodiando à aquel Venga la oposicion en horabuena-la hemos to-Hoy se halla el autor de ese panfleto á disposi- vamente particulares; cuando la autoridad constitucional es gratuitamente calumniada ultrapasando así hasta los límites de las oposiciones intemperantes porque se ha llegado ya à la contradiccion | so à los señores Ministros, ofreciendo à los lectocriminal, entônces la misma ley impohe el supremo | res de La Razon las estrofas que trascribimos: remedio y a él hay que apelar para evitar el contajio moral y otros sacrificios verdaderamente do-

Qué patria ni patria para los que llevan en su

-A quien pertenece esta propiedad? Es grande tla querran vender?-pregunté. -Perez se llama el dueno; es un viejo; el campo es regular; no sabemos si lo querra vender,-me -Que me lo traigan á Perez, que me lo trai-

gan,-repuse. Y dicho y hecho, Perez vino. Era un hombre asi como de unos sesenta y dos años, de regular tamaño, retacón, con una cara panfila, que no decía nada, bien engordado, aseado, afeitado á la marsellesa, hasta el lustre; usaba sombrero de copa alta, antiquisimo, secular, con uno que otro pelo color raton, chaqueta, pantalón corto, sin ser ajustado, medias de lana azules, burdas y zapatos de orillo, tejidos como ya no se

En mi tiempo los vendían en las bandolas de la plazoleta de San Francisco, y allí los compraba mi abuelo, D. Leon Ortiz de Rozas. En una palabra, Perez tenia el aspecto decente de un propietario cerril, y por esto último, sin duda, llegó á mí, afogado y temblando . . . . que siempre en el Interior, a causa de nuestras trifulcas, ha inspirado mas miedo un coronel que un general. -¿Essuyo, paisano, un terreno, «donde los baños?»

-Si, mi señor! -Quiero visitarlo. -Como güecelencia mande.....

Y fuimos con un sol que rajaba. Pero ya, yo estaba tentado por la ambición da ser estanciero ..... o como dice Shakspeare, el ausia me espoleaba. Y Vds. saben lo que es la ambición, lo que es capaz de sudar un hombre, por el derecho de figurar en el «Registro de la Propiedad.» Con que hasta nos casamos, por ser propie-

-Y qué extensión liene su campo? -Veia, mi señor, ¿ve aquel farellón de piedra? -Enlonces es grande.

2-Quiere vendermelo?

-Pero ocupelo no más, guecelencia; si es suio! -No, paisano, si yo me quiero poblar; lo que yo | por buen estudiante? quiero es que me lo venda. El guaso no queria, y con maña de ladino repetía su fórmula de que lo suyo era mio; mas, estrechado por mi dialectica, llegamos aquí:

- Y cuánto vale su terreno? - Veia, mi señor! Yo lo compré en tiempo de D. Manuel Lopez, y lo pagué saladito, con plata | britio .... siquiera, lo hago llamar. blanca. Entonces no corria, sino eso, mi senor, éramos muy pobres..... Este animal, rumiaba yo, me va à pedir un des-

- Pero cuánto pagó? -Irein.... Al oir aquel trein .... Pues no me va a pedir 30,000 pesos! pensé yo,-

y me estremeci .... -....ta (ta, clarito como suena el tin tin de dos monedas de oro que se chocan.)

veinte años de sediciosos recalcitrantes! Qué patria país à la ruina y hundirlo en las grandes desgra--Para el mes próximo anúnciase el enlace del cias como ya lo vimos dos veces consecutivas! gobernador de la Tierra del Fuego, Félix Paz, con Pero no, ocupando Sun-America el lugar que se le quiera dar en la prensa nacional, sea popular -El Gobernador electo de San Juan partió ano- o sea oficial, sea político o comercial, sea liberal dad gubernativa y principalmente al primer ma--Ayer tuvo lugar el paseo que en obseguio al gistrado de la nacion tan audazmente atacado

El acuerdo de hoy-Hoy á las 3 de la tard Toro bendijo la fiesta y las bandas de música | tendrà lugar en el despacho presidencial otro acuerdo ministerial con los propósitos que son del dominio publico.

> probablemente mañana quedarán determinadas las medidas que se cree conveniente adoptar para los SUD-AMÉRICA noticiará á sus lectores del resul-

Mel Parana-Llamamos la atencion de nues fuerza de espíritu del empresario Sr. Crisol. Lo I tros lectores sobre el despacho del Parana inserto en la seccion ordinaria. Como se verá, el autor del boletin sedicioso aparecido en Concordia ha sido puesto ya á la dispo-

sicion del Juez Federal. En cuanto al caracter delictuoso de la publicacion, los lectores pueden juzgar leyendo los parrafos que nuestro activo corresponsal nos trasmite. Frutos de la prédica opositora de esta capital. Lo lamentable es que los rigores de la ley vayan à pesar sobre un infeliz que tiene la desgracia de Pero, en fin, la ley no hace distingos.

Acimpacion-La hoja opositora de la mañana | ponerse de acuerdo sobre este punto. -Los trabajos de nivelaciones y desmontes son | en su afan de esplotar contra el Presidente Juarez | No mas crédito! y pronto se habrá hecho la liatrevidos y colosales, parecen obra de titanes, que | cualquier insignificancia, está terjiversando tor | quidacion. subyuga, sorprende y entusiasma como hemos di- pemente el alcance del último telegrama de éste. No hay en el despacho absolutamente nada que pueda ser tachado de incierto ó inexacto. No hay I pues ni profinacion, ni afrenta, ni nada de eso que aquel diario forja con notoria maliguidad.

En ese telegrama, sencillamente se repite lo que todos hemos oldo decir mil veces; se refiere pues J un hecho concreto y no general siendo lójico que à cualquiera le asalten dudas de si gozahabiendolas gastado alguna vez con la propia madre segun se viene repitiendo hace veinte años, con la propia madre, que es mas pariente que nosotros simples prójimos.

Y si Sub-America no dice mas à ese respecto, debe por el momento obrar alguna razon. Dejese pues, aquel diario, de desnaturalizar el El Presidente de la Nacion-Es simple- significado propio de un telegrama que nadie tie-

> El Dr. Saba Z. Hernandez-Comose sabe, este prestigioso miembro del Partido Nacional, en Entre-Rios, ha sido proclamado candidato á la fu-

> Sus comprovincianos, al designarle para tan debido homenaje à los talentos y virtudes que le

Consecuente con esta promesa se prepara à lle var à cabo una gira à todos los departamentos de Entre-El presidente de la República que tiene que ser | Si-alteramos en un apice los hechos, que lo diga | Rios, gira que hara solo, en el próximo mes de | cibira los productos. Facilmente se concibe cuales son los propósi-

Hombre práctico, progresista y patriota quiere Este es el objeto de su gira.

Naturalmente: la noticia será recibida con simpatia, porque nada hay que halague y conforte Incidente Herrera-Flores - Sin tiempo

para mayores comentarios remitimos à nuestros lectores el despacho de Montevideo que acabamos Como se vera en el, uno de los hijos del general Flores ha tenido por resentimientos particulares contra uno de los Ministros recientemente nombrados, un incidente sin mayor tras-

cendencia con el actual Presidente de la vecina El Sr. Ricardo Flores abandonará el país.

Ministros en verso-Apolo ha dejado caer el peso de su lira sobre los ministros q'acompañacos y sociales para satisfacer sentimientos esclusi- ran al Dr. Julio Herrera y Opes en el gobierno de la República Oriental. Un cronista travieso, que se llama de pila ó por

pseudónimo Eustaquio Pellicer, ha puesto en ver-En la playa de Capurro, hácia la parte del Cerro,

vio don Blas Vidal à un burro que estaba comiendo un Berro.

Esperé el mil, con la emocion del condenado, que espera su sentencia absolutoria ó de muerte.

-....pesos.. ...agregó. Y al oir pesos, me pareció soñar, y exclamé en mis adentros: «¡Yo estanciero por tan poco! Que gusto va à tener tatita. . . . !» Aquello era un extasis de propietario rural en

-Bueno, le voy à dar sesenta pesos. -Como güecelencia guste. -Y ademas, le compro sus ovejas y sus cabras y le regalo despues la mitad de cada majada, y pondré algunas vacas, y asi quedaremos de socios

por tres años. . . ¿Qué le parece? -Como güecelencia mande; lo que es mio es de

Se extendió por autoridad competente ¿qué creen Vds? la escritura de compra-venta, y el contrato para lo demás se hizo de boca, que el código es para los pillos que andan siempre à sotavento de la ley, y pagué los sesenta pesos ofrecidos; por mas senas que me los prestó Don Carmen Sarandon,-hoy millonario como Ambrosio Olmos, que entonces era cuasi almacenero. Y así fui propietario cordobés, y ahora mi campo vale un platal, y paga contribucion directa; la paga por mi Don Casimiro Olazábal y no está hipotecado, ni siquiera en un banco hipotecario. ¿Y cómo no escribirle a mi padre aquel triunfo

del consejo previsor contra la insoucience del por-Le escribí, pues, con la sumision acostumbrada; y recien me apercibi de q' queriendo hacerme estanciero, apenas me habia hecho probable empresario de baños termales,-algun tiempo despues, cuando me refresqué. . . . Y aunque por

habia sido denominado lo de no Pérez, sino la estancia del Coronel. Naturalmente, yo dejaba decir. 1 ¿Quién sale á contar que no es propietario en la escula que se le considera? Y el crédito, á donde me lo dejan Vds? El crédito que es como ser flaco y palido para pasar

Regresé al Rio IV, fresco como una lechuga, hijo obediente, vencedor de Pérez, y....hacendado .... rayano de Calamuchita.... No volvi, en mucho tiempo, por las Achiras.

plido aquello de primero miqui..... Pero vuelvo, y como mi socio ni me hubiera escrito, ni me hubiera mandado un cordero. un ca-Viene: -Pero, amigo, ¡qué socio tau raro es usted! Y

porqué no me ha escrito nunca. -Si no sé escrebir, mi señor! Era una razon como un templo, mejor que del viejo ermitaño de Praga, que con tanta gracia le dice á la sobrina de Gordobuc: «lo que es» le habia regalado. «es» (That, that is, is.) Pues que es «que» sino "que" y es sino "es" ) For what is that, but that?

and is, but is?) -Y acomo van esas majadas?

Se le puso el alma llena de tristeza y de pesar, y para olvidar su Pena, se fué à jugar al Billar. Es indudable que la poesia política se abre camino

entre los colegas de la vecina orilla. en Rio, actualmente entre nosotros,—D. Enrique

Rio Janeiro 10. Agradézcole su telegrama de felicitacion por mi feliz viaje, y por la espléndida manifestacion de que he sido objeto á mi arribo á ésta. Reciban Vd. y su familia misgratas salutaciones.

Bocayuva.

concordando con lo que hace tiempo venimos repitiendo, creemos interesante reproducir.

Concurrirá el vice-presidente Dr. Pellegrini y tado de la mala situacion del país.

Nadie admitirá que el premio del oro pueda variar veinte puntos en un dia, sin motivo y hasta sin pretexto. Es claro que se nos explota del modo más odioso.

Explotados en la Bolsa, en el mercado, à propó-

El momento de resistir à esta explotacion ha legado hace mucho tiempo. El público hubiera podido destruir las coaliciones formadas contra su bolsillo. Ha preferido sin embargo, esperar que la necesidad viniese en auxilio à su falta de valor. Ahl està la necesidad; la economia se impone.

La economia es la privacion. Hay que privarse. La supresion del crédito está à la orden del dia. Pagad vuestras deudas, si lo podeis; pero, sobre | en que acaba de entrar. todo, no hagais nuevas. No mas créditol comprador y vendedor deben

La Bolsa-Los negociantes deben abstenerse de | do con juegos prohibidos.

O sino, deben ir, como antes, a la hora en que la especulacion ha concluido su tripotage. Al efecto, nos pareceria conveniente suprimir una de las dos ruedas diarias. En Paris, se acaba de separar la Bolsa comer-

cial de aquella en que se venden los títulos. Los granos, las harinas, los aceites, los vinos, los algodones, las lanas, tienen su Bolsa propia. Bien podria seguirse este ejemplo.

EL COMERCIO-Hemos recibido varias cartas in-

vitandonos à dar cuerpo à la idea de crear un sindicato de importadores. Hé aquí como comprendemos la operacion. Cierto número de comerciantes se reunen y nombran un sindicato elegido de entre ellos mis-

se divide en fichas que representan la mas pequeña unidad suscrita.

Supongamos que el total sea de 500.000 pesos, Se compra por 500.000 pesos de lanas, cueros, Al hacerse la compra se entrega á cada asocia-

do una letra sobre Europa representando en oro, «al tipo del dia,» el número de fichas suscritas. Si esta el oro a 250, cada ficha tiene accion a 4000 dollars, letra aceptada, bien por un banquero elejido por el sindicato, ó bien por la casa que re-La primera parte de la operacion deja al importador en la situacion actual, con la eiferencia de que no ha necesitado ir à la Bolsa. Los ven-

dedores de oro no han tenido para que intervenir.

la cuenta de venta. El sindicato da cuenta de la

Sale la mercaderia, se liquida en Europa. Llega

operacion. Ha producido beneficio o pérdida. Cada ficha recibe o paga la diferencia al prora-Creemos que el comercio de importacion ganaria con la supresion de los intermediarios. Pero aun admitiendo que el resultado fuese el

mismo, se habrian librado del yugo de la coali-El comercio, lo repetimos, debe romper resueltamente con la Bolsa que lo ha traido à la situacion en que se halla.

No se restablecerá el crédito hasta tanto se pueda decir de un negociante: «No juega en la Bolsa.» L. W.

El gran canal del Rosario á Córdoba-La comision de ingenieros presidida por el señor Huergo y que tenia á su cargo los estudios para la determinacion de la traza definitiva del gran canal del Rosario à Cordoba, ha terminado ya su

tarea con el éxito mas completo. El señor Huergo ha presentado al Gobierno de Córdoba los planos y la memoria de esos estudios, planos y memoria que serán sometidos al examen pericial respectivo.

Dr. Lucas Ayarragaray - Procedente del Paraná se encuentra desde hoy entre nosotros este distinguido amigo, á quien damos la más cordial | con objeto de nombrar presidente y elegir tres bienvenida. El Dr. Ayarragaray permanecerá algunos dias

aqui, regresando luego á la capital entreriana, donde piensa establecerse definitivamente. -Las mias, rigularonas; las de güecelencia,

-Cómo es eso? Se encogió de hombros: -Vamos à verl Y fuimos. . . .

medio atrasadas!

En la aldea habia gran chachara. El coronel ha venido á pedirle cuentas á ño Pérez, decian. Ahora veremos....Y tan orgulloso que se había puesto el diantre del viejo, desde que era socio del coronel.

- Velai guecelencia: aqueias son sus majadas, estas son las mias.... -Cómo así! esas son cuatro majadas..... -Ansi es, mi señor, -y me miró como diciendome, con su sonrisa de patán: «Y menos no pueden

¡Saben Vds. lo que misocio habia hecho, bona fide, por supuesto? o el interés bien entendido no empieza por uno mismo? Esta sencillisima operacion: Recibió el importe de las cuatro majadas y su regalo,-y acto continuo hizo cuatro: dos de ove-

jas, una mia y otra suya; dos de cabras, idem idem, -y para vivir, consumía de lo mio, que cuidaba poco, porque es claro, que sin apercibirse, más cuidaba lo suyo propio. Mis pobres ovejas y mis pobres cabras estaban, en efecto, bastantes atrasadas. -Pero, amigo! si sera barbaro, usted! y como quierejque anden bien mis majadas así? ¿cómo sólo y de à pié va à atender Vd., cuatro majadas?.....

brena alta donde trepar! Haga dos, deje las cosas como estaban, cuando hicimos la sociedad: de ese modo tendrá menos atencion y el negocio andará aquellos lugares, ya no le dijeran á lo que antes -Veia, me contestó, brillàndole en la pupila este pensamiento: dice bien güacelencia, si realmente comiendo de lo suyo y de lo mío comemos de lo

y dos de cabras, tan luego, que no respetan laja ni

nuestrol porque despues del véta agregó: ¿Entonces, puedo comer de lo que caiga..... -Ya lo creol Y de esa laya, cómo habian de andar bien mis ovejas y mis cabras? - Veia ..... repitió, tiene razon güecelencia,agregando: no ha sido mala fe .. ... Y sin embargo, alli habia una complicacion, que consistía en que, si bien su idea, al hacer las cuatro majedas, no habia sido explotarme, una vez más se habia cum-

Pobre Perez! Y qué susto se diól Al poco tiempo de esto entregó el rosquete al Redentor, pasando à mejor vida. Y como no hizo testamento, y como no tenía parientes, y como yo era el dueno de todo ¿o no era yo el coronel?..... fui su heredero universal, no teniendo él mas que aquello .....los bienes semovientes que yo mismo

Para que decir que yo nunca probé carne de mis ovejus ni de mis cabrast Despues cai en desgracia, como vulgarmente se dice. Reni con el gobierno, q' no era cordobés sinó

El gablnete oriental-Los telegramas de Montevideo nos hacen saber el frio recibimiento que se ha hecho por la mayoria de los organos de la prensa oriental y el pueblo al gabi-nete del Dr. Herrera y Obes.

No deja de ser ciertamente lamentable que el pri-mer acto trascendental de un presidente cuya popularidad en la nacion vecina no puede ponerse en duda, haya causado tan general desagrado, B. Moreno, acaba de recibir de Quintino Bocayuba | desagrado hasta cierto punto inesplicable si se lle-Moreno, acaba de recibir de Quintino Bocayuba gan á leer los conceptos honrosos en que se espre-cordialisimo telegrama que reproducimos á sa sobre los nuevos ministros, la misma prensa cuyos nombramientos trata de desacertados.

El Dr. Berro es de los miembros del primer gabinete del Dr. Herrera y Obes, aquel que ha encontrado mayor oposicion por pertenecer à la asociacion católica y temerse por lo tanto que pretendiese introducir reformas ridiculas en la educacion prestando al mismo tiempo mayor atencion á los intereses religiosos que á los demas confiados A propósito de la crisis-Nuestro cólega | á su cargo. Sin embargo se opone à esta creencia Le Courrier de la Plata publica hoy un articulo general la manifestacion que se dice hecha por el del Sr. Walls que contiene, no solo una idea que Presidente de sostener la obra del señor José Peconsideramos feliz y de fácil realizacion, sino dro Varela, à cuyo efecto seria designado para tambien apreciaciones sobre la actual situacion | ocupar el puesto de inspector nacional de instrucdel comercio de importacion y sus causas, que, cion primaria á un ciudadano de reconocidas

ideas liberales. A los otros ministros, Pena, Capurro, Vidal y Villar, que aunque con ménos oposicion no han LA INTERVENCION DEL PÚBLICO-Nadie admitirá sido recibidos con mas entusiasmo que el doctor que la depreciacion del papel moneda es el resul- Berro, se les atribuyen ya numerosos proyectos de reformas necesarias que de llevarse à cabo vendrian indudablemente à mejorar su posicion respecto de la opinion del pueblo que tan descontento los ha recibido.

Despues de estas consideraciones se llega à esplicar la reserva é indecision del doctor Herrera y Obes para formar su gabinete; pues indudableblemente sabia como serian recibidos estos nombramientos hechos a causa desérios compromisos contraidos antes de su elevacion al poder y de los que de ninguna manera podia ni debia eludirse. Por nuestra parte, conociendo los meritos del nuevo Presidente uruguayo, no dudamos ni un instante que cualquiera que fuese la forma en que La privacion se hace mas fácil con la falta de hubiese quedado organizado su ministerio, Herrera tiene bastante caracter y energia para conducir à su patria con acierto por el camino del progreso

> Garito sorprendido-El comisario de la seccion 15a. D. Honorato Carozzi y el auxiliar Garcia Torres, sorprendieron anoche la casa de juego Ayacucho 1041, donde quince individuos y algunos de malos antecedentes se estaban despluman-

> Casamiento de Frank Brown - Frank Brown, el inimitable clown inglés que hacia en el San Martin ultimamente la delicias de nuestros bebés y aun de aquellos que sin ser bebés encontraban alegria y placer concurriendo à sus funciones, se casó anoche, dando así el mas fuerte de sus saltos mortales acompañado de una tierna y no poco agraciada morocha, novicia como se comprende en estos ejercicios.

> Feliz Frank Brown, que con espediente tan sencillo, sin hacer mayores economias ni esponerse à los contratiempos de nuevas emisiones ha logrado conjurar la crisis. Anoche despues de las correspondientes bendi-

ciones, la flamante pareja acompañada de un buen número de amigos, saborearon al son de una orquesta mas o menos bien templada una suculenta comida en los altos del Café Americano. La Cada negociante se suscribe por una suma re- alegria reinó en esta fiesta que solo á altas horas donda 10, 50 y 100.000 pesos papel. La suma total de la noche quedó concluido con la célebre orden de Frank Brown, dada á uno de sus camareros de Livanti li cortina. Y .... aqui paz para nosotros y gloria y felicidades para el hogar del niño mimado de nuestros bebés.

Ni por esos-El último redactor del diario católico no quiere ya más chacota. Ayer le tiramos la lengua ofreciendole el placer de una rectificacion que hubiera servido de punto de partida para reanudar nuestras alegres relaciones: pero ni por esas da senales de vida. Atribuíamos á Bartrina aquellos dos conocidos versos de Cervantes: «No te metas en dibú...

Ni en saber vidas age...» que el ameno redactor citó en buena ley, es decir adjudicandolos á su dueño. Hoy esperábamos nos tratara de ignorantes, periodistas asalariados y otras lindezas por el estilo; pero nuestra decepcion fué grande al no encontrar la réplica deseada. Nos ha chasqueado el buen Higu; y á fé que lo

deploramos muy deberas.

Per defraudacion-El Concejo Deliberante de Tucuman acaba de expulsar de su seno al concejal Tomás Yeoman, por ausentarse de aquella ciudad, abusando de la confianza que el P. E. provincial depositara en él al confiarle el cargo de Receptor de rentas. Este caballero era jefe de la oficina receptora de

los impuestos de Contribucion Directa y Patentes v se ha fugado llevándose una buena suma de dinero perteneciente al Fisco. La policía ha levantado el sumario correspondiente que pasará al Fiscal del Crimen. No se conoce el destino que haya tomado, igno-

rándose igualmente si ha salido ó no del país.

Merceldo ascenso-Por decreto dictado uyer el gobierno ha ascendido á guarda 1º del Resguardo de Gualeguaychu al Sr. Mariano Neyra uno de los empleados mas laborioso de la administracion que cuenta con veinticinco años de servicios á la República. Se trata pues de un ascenso bien merecido y nos

complacemos en hacerlo constar asi. Nuestras felicitaciones al empleado Neyra. Club del Progreso-Los socios de este centro han sido convocados para reunirse en asambles el Viernes 21 del corriente à las 8 de la noche vocales y dos suplentes en reemplazo de los Sres.

que terminan su mandato. sanjuanino, y como gato escaldado huye del agua

Esteban D. Risso, Francisco Gomez Molina, Adol-

fo S. Gomez, Roberto Levingston y J. M. Espeche,

fria, espero que ahora no me pasara lo mismo.... aunque este pais es un pais del diablo. Lo poco que quedó de la historiada sociedad se salvo, no porque yo la echara como Noé, imitando al gran poeta, de buen piloto, -sinó porque puaià por Calamuchita, todo el mundo me quería (¿Qué se han creido ustedes que a mi no me pueden querer en alguna parte?) Y esperando que volviera, como el rey Don Sebastian, decían (en esta tierra hay mucha gente buena, hasta en la Bolsa!): «eso es del coronel». No lo cuidaban, pero tampoco lo

Yo no me he muerto aun, aunque civilmente he estado alguna vez agonizando, y así, puedo decir que mi heredero en este negocio fué un soldado, à quien le regalé los restos de mis majadas. en un viaje que hice à San Luis ..... persiguiendo lo de siempre..... el triunfo de la candidatura de....otro, para Presidente de la República..... no tengo mala mano; siendo público y notorio, como lo saben propios y extraños, que la única vez que el parto me ha salido mal, ha sido con el embarazo de la opinion pública, últimamente. Porque yo deseaba que fuera Dardo Rocha el Presidente, queriéndolo mucho, y fué Juárez Celman: lo que no quiere decir que á este no lo quiera bastante y que yo haya perdido un ardite. Algun Arditi habra perdido un ardite: yo no he perdido

En cuanto al casco de la estancia,-como antes he dicho, -ahí está intacto. Lo pongo á la disposicion de todos mis amigos, sanos y enfermos. Aun á la disposicion de los que no sean mis amigos,que han de ser mas éstos que los otros, aunque á cada momento, cuando va uno por la calle y lo

pisan,-le digan: perdone, amigo. Allí, à los baños que tengo en mis tierras,-un retazo de la Escocia, hasta con bardos que rasguean la guitarra,-alli van à bañarse de muchas leguas á la redonda, acampan al raso, convirtiendo mi propiedad en una especie de Cafarnaún,-los que padecen de enfermedades à la piel, de reumatismo, de dolores en los huesos (versus ya saben Vds. de qué), y creo que hasta los que padecen de la «influenza» de la pobreza...... No se paga por mi agua, como en la Rioja por el agua ajena, que alli le dan à uno de comer,-y de beber.....

Practico asi, al menos una de las virtudes del cristiano dándole gratis socorro de agua al que lo ha menester.

¿Y qué màs quieren Vds? Hay baños mas baratos en el mundo civilizado? Los habrá, no discutamos; pero lo que si afirmo sin admitir discusion, es que no hay nada más oneroso que un socio honrado y .... tonto.

Si llegas á hacer alguna sociedad, cuando salgas de la patria potestad, te aconsejo que te asocies con tu padre..... No perderás. Lucio V. Mansillas

exagerais la descripcion, y luego esos terminos . . . He llegado à preguntarme si el sumo talento no consistiria en escribir muy sencillamente cosas muy complicadas, re, es janciero.

el ojo.)